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ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

переработки и хранилища. Андрей Дурновцев го-
ворит, что ООО «Труженик» производит и прода-
ет порядка 15 тыс. тонн овощей в год: «Для феде-
ральных сетей наши объемы невелики, но для лю-
бой региональной торговой сети — даже чересчур 
масштабны. В итоге 50% произведенной продук-
ции мы продаем в Пермском крае, другие 50% в 
других регионах. У нас все овощи хранятся в со-
временных овощехранилищах и специальных хо-
лодильниках, где продукция может качественно 
содержаться до весны. Мы построили их за свой 
счет на банковские кредиты».

ДЕньгИ в зЕмлю Те производители, кото-
рые не ждут помощи от государства, а работают с 
помощью кредитных инструментов, однако име-
ющиеся сегодня считают недостаточными. Экс-
перты отмечают, что, несмотря на то что банки 
заявляют о поддержке сельского хозяйства, кре-
диты выдаются, как правило, краткосрочные — 
до трех лет. «Банки сегодня не готовы к длинно-
му инвестированию. А краткосрочные кредиты в 
сельском хозяйстве не работают, ведь средняя 
окупаемость проектов — пять-семь лет, — гово-
рит Дарья Ронзина. — Ведь если взять в качестве 
примера то же животноводство — если ты купил 
молочный скот, то надо дождаться пока он вы-
растет. В моем понимании оптимально, чтобы го-
сударство выступало гарантом возвратности аг-
рокредитов, то есть государство могло бы стать 
поручителем для фермера. Естественно, при от-
боре проектов. Тогда ситуация сдвинется с мерт-
вой точки».
В самих банках на ситуацию смотрят шире и го-
ворят, что сроки кредитования разные — среди 
предложений есть и долгосрочные займы. В Рос-
сельхозбанке сообщили, что физические лица, 
уже имеющие личные подсобные хозяйства, мо-
гут воспользоваться государственной субсиди-
ей и получить кредит в этой кредитной органи-
зации под сниженную процентную ставку. Мак-

симальная сумма кредита для данной категории 
заемщиков на срок до двух лет — 300 тыс. руб. 
На срок до пяти лет сумма кредита может соста-
вить до 700 тыс. руб. Кроме того, в банке заяв-
ляют, что с сентября этого года Россельхозбанк 
увеличил срок кредитования юридических лиц, 
занимающихся производством молока, до 15 лет. 
В Западно-Уральском банке Сбербанка кредит на 
приобретение крупного рогатого скота мясного 
направления готовы выдать на десять лет, мел-
кого рогатого скота и свиней — на пять лет. Про-
центные ставки в обоих банках устанавливаются 
индивидуально и зависят от финансового состо-
яния заемщика и предоставляемого залога.
В Пермском филиале Россельхозбанка повышен-
ной активности предприятий аграрного сектора 
(в сравнении с периодом до введения ограниче-
ния импорта ряда продуктов питания из стран ЕС) 
в части подачи заявок на получение кредитов не 
отмечают. В июле 2014 года между Сбербанком и 
минсельхозом Пермского края было подписано 
соглашение, согласно которому краевое ведом-
ство возмещает часть затрат на уплату процентов 
по краткосрочным и инвестиционным кредитам, 
предоставляемым организациям и предприятиям 
агропромышленного комплекса в регионе. Вели-
чина портфеля агропромышленного комплекса, 
то есть объем кредитов, выданных на развитие 
различных видов агробизнеса, по состоянию на 
1 июля 2014 года по Пермскому краю составляет 
более 3,2 млрд руб., на начало года этот показа-
тель составлял 2,9 млрд руб. По мнению специа-
листов Сбербанка, снижение ставок по кредитам 
маловероятно. «В то же время рост рынка, акти-
визация господдержки АПК позволяет относить 
кредитование отрасли к одной из самых привле-
кательных сфер корпоративного бизнеса», — от-
мечают в кредитной организации.
Эксперты делают вывод: потенциальные преи-
мущества от ограничений импорта сельхозпро-
дукции нивелируются неопределенностью сро-

ков действия объявленных санкций — произво-
дители отмечают отсутствие уверенности в том, 
что санкции будут пролонгированы или не от-
менены. «Санкции объявлены на год, а это для 
сельского хозяйства вообще не срок, — говорит 

Дарья Ронзина. — Средняя окупаемость проек-
та в сельском хозяйстве в лучшем случае пять-
семь лет. Для того чтобы что-то развивать, нуж-
но сейчас вкладывать в производство, в мощ-
ности». n

Филиал ОАО «МРСК Урала» — «Пермэнерго» и Минсель-
хоз Пермского края подписали соглашение о мерах под-
держки предприятий АПК и пищевой промышленности. 
Реализация соглашения станет серьезным подспорьем в 
работе местных производителей.

В конце сентября директор 
филиала ОАО «МРСК Урала» — 
«Пермэнерго» Олег Жданов и 
министр сельского развития и 
продовольствия Пермского края 
Иван Огородов подписали согла-
шение о реализации мероприя-
тий по поддержке сельскохозяй-
ственных товаропроизводите-
лей и организаций агропромыш-
ленного комплекса региона.

Документ был подписан в 
рамках 17-й межрегиональной 
выставки «Энергетика. Энер-
госбережение — 2014», которая 

прошла в Перми в павильонах 
выставочного комплекса «Перм-
ская ярмарка» в конце сентября. 
Стороны договорились объеди-
нить усилия для поддержки оте-
чественных предприятий пище-
вой промышленности, сельского 
хозяйства и агропромышленно-
го комплекса на территории ре-
гиона, а также создавать благо-
приятные условия для их разви-
тия. К соглашению прилагается 
список из сорока предприятий, 
по которым будет вестись адрес-
ная работа. В дальнейшем пере-

чень предприятий, которым бу-
дет оказываться поддержка, бу-
дет расширен. В их числе круп-
ные агрофирмы и небольшие 
фермерские хозяйства.

«Для нас каждый объект ва-
жен, будь то фермерское хозяй-
ство, которое ставит теплицы, 
либо большой животноводче-
ский комплекс. Мы каждое про-
изводство должны оценивать, 
отслеживать, как они развива-
ются. Наша совместная зада-
ча — это более активно подклю-
чать к сетям», — говорит ми-
нистр сельского хозяйства и про-
довольствия Иван Огородов.

В частности, Соглашением 
предусмотрено, что вновь соз-
даваемые агротехнологические 
и агропромышленные парки 
должны преимущественно рас-
полагаться вблизи «открытых» 
центров питания, где есть сво-
бодная мощность для обеспече-
ния их электроснабжения. Пла-
нируется также значительно 
упростить процедуру техноло-
гического присоединения (ТП) 
потребителей АПК к сетям ком-
пании, в том числе за счет сокра-
щения сроков ТП, оптимизации 
технических решений для мини-
мизации платы за ТП.

Важным направлением со-
вместной работы должна стать 
синхронизация планов разви-

тия электроcетевого комплек-
са со схемами и программами 
перспективного развития АПК 
Пермского края. Координация 
усилия энергетиков и аграри-
ев — является одним из важней-
ших условий по обеспечению 
продовольственной безопасно-
сти региона.

«Президент Российской Фе-
дерации Владимир Путин ста-
вит задачу снижения админи-
стративных барьеров. Мы ак-
тивно работаем в этом направ-
лении, — отметил министр сель-
ского хозяйства и продоволь-
ствия Пермского края Иван Ого-
родов. — Наша совместная зада-
ча с «МРСК Урала» — оперативно 
подключать объекты АПК к элек-
трическим сетям, чтобы пред-

приниматели не ходили по мно-
жеству кругов, а имели возмож-
ность быстро запустить свой 
бизнес. Чем раньше они получат 
доступную инфраструктуру, тем 
проще им будет получить меры 
государственной поддержки и 
создать рабочие места».

«Включение того или ино-
го объекта в указанный пере-
чень — это своего рода гаран-
тия, что он находится в зоне при-
стального внимания министер-
ства и будет реализован, — под-
черкнул директор «Пермэнер-
го» Олег Жданов. — Это зна-
чит, что создаваемая в «точках 
роста» АПК электросетевая ин-
фраструктура будет востребова-
на, будет работать на экономику 
Пермского края».Н
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Энергетики поддержат аграриев
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